



Édito

Dans les dernières minutes...

La période est propice au suspens et revirement de situation, la coupe du monde de football a-t-elle donné des idées à la DGFIP aux abords de cette fin d'année ? Pour le coup ce n'est pas l'équipe de Deschamps qui est là pour renverser la tendance mais plutôt celle de Fournel avec une hôte toujours bien remplie pour clôturer l'année. À l'inverse de l'équipe de France de Football, les agentes et agents de la DGFIP ne sont pas portés par la même ferveur. Le gouvernement ne décide pas de les choyer à la manière d'Emmanuel Macron avec Mbappé : il préfère les supprimer !

La première occasion marquante de la DGFIP de cette fin d'année est le « chamboule-tout » avec la campagne de mutations nationales. En effet, par un message sur Ulysse en date du 15 décembre 2022, nous avons appris que la campagne de mutations nationales allait être reportée au 10 janvier 2023 dû à un souci avec l'application Mouv'Rh contrairement à ce qui était attendu, écrit et entériné en Comité Technique de Réseau (CTR). Il en est de même pour les règles de gestion, ce seront les anciennes règles qui s'appliqueront. Avec de tels rétropédalages, modifications, changements... il devient difficile pour les agents de s'y retrouver.

La deuxième occasion tranchante découle du CTR du 19 décembre 2022 lors duquel la Direction Générale a communiqué les suppressions d'emplois aux organisations syndicales. Depuis l'annonce du projet de finances 2023, les responsables politiques et administratifs se félicitaient du « peu » de suppressions d'emplois pour notre administration avec 850 emplois supprimés mais la réalité est toute autre : ce seront 1362 emplois supprimés (dont 200 redéploiements) dans les DDFiP et DRFiP et 39 suppressions pour la DDFiP 77 dont 11 transferts ou redéploiements. Cette nouvelle vague de suppressions d'emplois va aggraver la dégradation des conditions de travail des personnels et nuire encore une fois à un service public de qualité. Il est urgent de changer de cap.

Mais pour la balle de match, début décembre, vous avez su répondre présents lors des élections professionnelles et ainsi nous permettre de vous représenter dans les instances. Solidaires Finances Publiques 77 souhaite toutes et tous vous remercier pour votre participation à ces élections professionnelles. Malgré les difficultés qui se sont mises sur votre chemin : avec la plate-forme de vote électronique en carafe dès le 1er décembre, problème d'envoi du code de vérification, l'indisponibilité de l'ENSAP... le taux de participation des agentes et agents de la DDFiP 77 s'élève à 69,70 %. Ainsi vous avez confirmé votre attachement à la démocratie sociale. Les organisations syndicales bénéficient d'une réelle légitimité face à l'administration.

Et pour Solidaires Finances Publiques 77, avec 48,45 % des voix au Comité Social d'Administration Local (+4,99 points par rapport à 2018) vous avez confirmé notre place en tant que première organisation syndicale à la DDFiP 77.

Nous vous remercions pour votre confiance. Vous pourrez compter sur nous durant ces 4 prochaines années pour poursuivre notre syndicalisme de proximité au bénéfice de l'ensemble des agentes et agents de la DDFiP77. Nous continuerons de vous apporter un soutien, de défendre nos emplois, nos missions, nos structures, le service public. Nous ne lâcherons rien.

Mais tout ne se gagne pas dans les instances, nous aurons également besoin de votre mobilisation chaque fois qu'elle sera nécessaire pour arracher la victoire !

En attendant de vous retrouver dans les services, Solidaires Finances Publiques 77 vous souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.

Au sommaire :

Mutations : le fiasco Mouv'RH
Suppressions d'emplois 2023 : ça suffit !!!
Suppressions d'emplois 2023 à la DDFiP 77
Retour sur les élections professionnelles

Mutations : le fiasco MOUV'RH

Par un message sur Ulysse en date du 15 décembre 2022, l'administration donne enfin la date d'ouverture de la campagne de mutation pour les mouvements nationaux qui devait initialement débiter en décembre :

| **La campagne d'élaboration des vœux du mouvement national, pour les catégories A, B et C débutera le 10 janvier 2023.**

Dans ce message, il s'avère que, contrairement à ce qui était attendu, écrit et entériné, ce ne sera pas le nouvel applicatif MOUV'RH qui sera utilisé, mais à nouveau SIRHIUS VCEUX.

Et pour cause, MOUV'RH a connu de nombreux couacs il y a quelques jours pour les mouvements des postes comptables.

Résultat : les nouvelles règles de priorité (cumul des priorités, hiérarchisation entre priorités légales et critères subsidiaires...) imposées par les lignes directrices de gestion (LDG) **ne s'appliqueront pas pour ce mouvement**, SIRHIUS VCEUX n'étant pas adapté.

Le changement des règles de mutations prévu par la très nocive Loi de la Transformation de la Fonction Publique du 6 août 2019, initialement prévu l'an dernier, est donc une nouvelle fois repoussé. Ce report est indéniablement causé par l'impréparation de la DG manifestement incapable de s'adapter à des changements brutaux qu'elle impose pourtant aux services déconcentrés en les restructurant perpétuellement au mépris des réalités humaines et techniques.

Ce changement des règles de gestion devait ainsi s'accompagner du déploiement d'un nouveau logiciel : MOUV'RH (pour lequel des e-formations étaient prévues pour les agents). Cette application devait donc venir en remplacement de SIRHIUS Voeux via laquelle toute demande de mutation devait être rédigée et formulée jusqu'à l'an dernier.

Fidèle à son implication et à son engagement à apporter tout le soutien nécessaire aux agents concernés par les mutations, Solidaires Finances Publiques 77 avait d'ores et déjà organisé des HMI pour expliquer les nouvelles règles de mutations et de priorité. Le journal local spécial mouvement de mutation était prêt à être envoyé à l'ensemble des agents du département.

Nous, nous étions prêts.

Or, ce jeudi 15 décembre 2022, jour du lancement prévu de la campagne de mutations 2023, nous apprenons dans un premier temps par une communication lapidaire sur Ulysse que MOUV'RH ne serait pas en mesure d'être déployé dans les délais en raison d'un sérieux déficit de sécurité informatique de l'applicatif.

Dans un second temps, l'administration a communiqué pour expliquer que SIRHIUS Voeux ne peut pas intégrer les nouvelles règles de mutations issues des LDG (Lignes Directrices de Gestion) et que pour la deuxième année consécutive l'application du nouveau dispositif de mutations est donc reportée à l'année prochaine.

Les anciennes règles devraient donc rester en vigueur contrairement à toutes les annonces de ces derniers mois.

Ce consternant rétropédalage de dernière minute est particulièrement inquiétant et révélateur :

- Révélateur d'une informatique qui n'est pas au niveau de l'ambition affichée par la DGFIP à l'heure où l'on nous présente pourtant le « tout dématérialisé », le « tout numérique » comme une réponse à tous nos maux et notamment, une alternative à la fermeture de nos accueils au public.

Pas une semaine sans que nous ne constatons des dysfonctionnements ou des indisponibilités de nos applicatifs métiers ou RH, pas une semaine sans problème de lenteurs ou de connexions au réseau.

Symptomatiques de ces blocages techniques constants, les élections professionnelles qui viennent de s'achever ont elles aussi largement été perturbées par des problèmes informatiques de toutes natures (du site de vote au portail ENSAP notamment) qui expliquent sans doute pour partie le recul du taux de participation à ces élections avec des collègues totalement découragés par les perturbations techniques à répétition.

- Révélateur d'une incapacité de Bercy à suivre de sempiternels changements qui détériorent depuis nos règles de gestion jusqu'à notre réseau lui-même. Et on peut légitimement et véritablement s'indigner qu'aucun enseignement ne soit tiré de cette succession de ratés d'une informatique pourtant voulue comme structurante à la DGFIP.
- Révélateur du mépris affiché pour les agents qui dans ce climat confus risquent de se perdre dans les démarches déjà complexes d'un acte de gestion aussi lourd de conséquences qu'une demande de mutations.

Solidaires Finances Publiques 77 reviendra vers vous début 2023 pour vous informer sur nos permanences en lien avec les demandes de mutations nationales.

Suppressions d'emplois 2023 : ça suffit !!!

Dans les documents pour le dernier Comité Technique de Réseau (CTR), la Direction Générale (DG) a communiqué aux organisations syndicales nationales le nombre de suppressions d'emplois à la DGFIP pour 2023.

Malgré le discours de Gabriel ATTAL qui se voulait « rassurant » lors de la présentation du projet de loi de finances 2023 en septembre dernier, puisqu'à la DGFIP « seulement » 850 emplois seraient supprimés, la réalité est tout autre ...

1362 suppressions d'emplois dans les DDFiP et DRFiP

La DG considère que certaines missions sont prioritaires et doivent être renforcées. Au lieu de créer des emplois, elle prélève des emplois dans des directions locales pourtant déjà exsangues.

Les axes prioritaires définis par la DGFIP :

- accélérer la transformation numérique
- renforcer certains métiers (lutte contre la fraude, accompagnement des entreprises, recouvrement des amendes, publicité foncière)
- soutenir des directions dans l'exercice de certaines missions fragiles (fiscalité directe locale, les domaines, le contrôle de gestion, l'audit ...).

Ainsi les redéploiements sont essentiellement tournés vers la Centrale, les services à compétence nationale, les DiSI et DiRCOFI.

Les services relocalisés sont eux financés par des redéploiements entre directions.

39 nouvelles suppressions d'emplois en Seine-et-Marne dont 11 transferts ou redéploiements

Catégorie									Evolution globale des emplois 2023 Seine-et-Marne
AGFiP	AFiP	AFiPA	IP	Idiv HC	Idiv CN	A	B	C	
0	0	1	1	- 3	- 1	- 3	- 19	- 15	- 39

Depuis 2002 ce sont 716 emplois supprimés dans le département

Pour Solidaires Finances Publiques, cette nouvelle vague de suppressions d'emplois va aggraver la dégradation des conditions de travail des personnels et nuire une fois encore à un service public de qualité.



Suppressions d'emplois 2023 à la DDFiP 77

Direction				
	A +	A	B	C
Direction	+1 AFIPA -4 IDIV HC	+1		
Division CLEE			-1	
Pôle Pilotage Ressources			-1 (SIA)	-1 (gardien de Roissy)
PRS			+1	
Total	+1 AFIPA -4 IDIV HC	1	-1	-1

Trésoreries				
	A +	A	B	C
Trésorerie Seine-et-Marne Amendes				+2
Trésorerie Hôpital Sud	+1 IDIV HC			
SGC Chelles				-1
SGC Meaux			-1	
SGC Melun			-1	
SGC Fontainebleau			-1	
SGC Provins				-1
Total	0	0	-3	0

Contrôle Fiscal				
	A +	A	B	C
PCE de Fontainebleau		-1		
PCE de Lagny			-1	
PCRП Sénart – Antenne Lagny			-2	
PCRП Melun – Antenne Fontainebleau		-1		
PCRП Melun – Antenne Provins			-1	
Total		-2	-4	0

SPFE				
	A +	A	B	C
SPFE Melun		-1	-1	-1
SPFE Meaux – Site Meaux			-1	-2
Total	0	-1	-2	-3

SIP				
	A +	A	B	C
Lagny			-1	-1
Meaux – site Meaux				-2
Meaux – site Coulommiers				-1
Melun – site Melun			-2	-1
Montereau				-1
Noisiel				-3
Total	0	0	-3	-9

SIE				
	A +	A	B	C
Montereau			-1	
Meaux – site Meaux			-2	-1
Melun			-1	-1
Roissy fusionné (SIE Noisiel)		-1	-1	
Total		-1	-5	-2

PTGC				
	A +	A	B	C
PTGC Melun	-1 IDIV CN +1 IP			
PTGC Melun – Antenne Provins			-1 Géomètre	
Total	-1 IDIV CN +1 IP	0	-1	0

	A +	A	B	C
39 suppressions d'emploi	+1 AFIPA +1 IP -3 IDIV HC -1 IdIV CN	-3	-19	-15

Solidaires Finances Publiques remporte les élections à la DDFiP 77 et dans toute la DGFIP !

Merci à toutes et tous !

Merci pour votre participation massive au scrutin (69,70 %), elle renforce encore la légitimité de notre syndicat face à l'administration et à ses projets néfastes. Pourtant, cela avait mal commencé avec la plate-forme de vote électronique en carafe dès le 1er décembre !

Merci d'avoir confirmé Solidaires Finances Publiques comme la première organisation syndicale de la DDFiP 77.

48,45 %, C'EST GRÂCE À VOUS !

Vous nous avez donné localement une responsabilité immense et nous serons à la hauteur pour vous défendre individuellement et collectivement.

Mais voter ne suffit pas une fois tous les 4 ans, il faut aussi agir au quotidien.

C'est ce que nous avons fait dans toutes les instances, en portant votre parole, vos demandes et vos pétitions. Nous nous sommes aussi adressés au public à maintes reprises, et aux élus et avons organisé des actions.

Nous continuerons de plus belle et nous comptons sur votre mobilisation chaque fois qu'elle sera nécessaire, pour recevoir un ministre, pour faire grève ou pour envahir une réunion !

Encore merci, et comptez sur nous, avec vous, pour ne rien lâcher !

CSAL (ex CTL)		DGFIP	
Solidaires	48,45 %	Solidaires	32,92 %
CFDT/CFTC	22,50 %	CGT	23,54 %
CGT	20,24 %	FO	19,19 %
FO	8,81 %	CFDT/CFTC	15,63 %

Vos titulaires en CSAL sont :

Guillaume LEFIER
Laureen GABORIT
Patrice BREMENT
Myriam HIRT
Claire FOISSIER

Vos suppléants.

Isabelle BRAJEUL
Marie-Laure DURAND
Frédéric GEORGIE
Marie-Laure GUCHER
Malika SAHARAOU



Vos représentantes et représentants Solidaires Finances Publiques 77

au Comité Social d'Administration de la DDFiP 77

Les titulaires



Guillaume LEFIER
Contrôleur
SIA



Laureen GABORIT
Contrôleuse
SIE de Nosiël



Patrice BREMENT
Contrôleur
Direction – RIAM



Myriam HIRT
Contrôleuse
SIE Lagny-sur-Marne



Claire FOISSIER
Contrôleuse
PCE de Meaux

Les suppléants



Isabelle BRAJEUL
Contrôleuse
SIE de Melun



Marie-Laure DURAND
Agente
SIP Montereau – accueil
Nemours



Frédéric GEORGIE
Contrôleur
SIE de Melun PELP



Marie-Laure GUCHER
Contrôleuse
PCRП Meaux – Antenne
Coulommiers



Malika SAHARAOUI
Agente
SIP de Provins

à la Formation Spécialisée du Comité Social d'Administration de la DDFiP 77

Les titulaires



Guillaume LEFIER
Contrôleur
SIA



Laureen GABORIT
Contrôleuse
SIE de Nosiël



Patrice BREMENT
Contrôleur
Direction – RIAM



Frédéric GEORGIE
Contrôleur
SIE de Melun PELP



Malika SAHARAOUI
Agente
SIP de Provins

Les suppléants



Simon GIRAUDET
Contrôleur
SIP de Melun



Laure JEROME
Contrôleuse
SIP de Melun



Myriam HIRT
Contrôleuse
SIE Lagny-sur-Marne



Claire FOISSIER
Contrôleuse
PCE de Meaux



Morgane HERVEY
Agente
SIP de Melun – Antenne Savigny